

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

MISION EDUCADORA

Se ha dicho algunas veces y seguramente se repetirá el concepto en las solemnidades académicas de estos días que es gran cosa la ciencia; que todos debemos asimilárnosla y todos, también, debemos procurar que se dilaten sus dominios. Esta bandera la ha tremolado constantemente y siempre con gloria nuestra Universidad.

Pero la misión de la Universidad ¿es puramente científica? No. Tiene además, otra educadora,—como la tiene la Escuela, aunque en grado superior—y acaso la cumpla, más que por los convencimientos a que llevan las sabias enseñanzas, por las persuasiones a que conducen los sanos ejemplos. La Universidad tiene la misión de hacer que cuajen en el estudiante sentimientos de disciplina; que el ambiente universitario sea de armonía y coordinación de todos los elementos que forman parte del cuerpo social, porque si tal ambiente no existe, o se enrequece por los vahos venenosos de la discordia, flaquea la base del orden y del progreso, imposibles donde impedirá la división espiritual que malogra y lleva al fracaso a los individuos y a las colectividades que son presa de ella.

Sin duda que no ha sido el nuestro, por mal aleccionado y peor ejemplarizado desde antiguo, un pueblo que haya rendido culto a la disciplina, somos discolos. Somos atravesadillos. No resalta en nosotros la condición de la docilidad, ni brilla la virtud de la obediencia. Nos molesta quien manda, sea quien sea y llámese como se llame y en el fondo, todos deseamos mandar. Esta inclinación al mando, al usufructo de la influencia y del favor,—más para repartirlos graciosamente que para explotarlos graciosamente que para explotarlos y a dirigir y no a ser dirigidos, explica que haya habido siempre candidatos a granel para todos los cargos y aun cargas de elección: diez o doce españoles para cada acta de diputado o senador; quince o veinte para toda alcaldía; centenares de aspirante, públicos o secretos a las carteras ministeriales; y hasta el cincuenta por ciento de los socios de cada casino quisieran ser presidentes y una buena porción de cofrades, Hermanos mayores de las respectivas cofradías. Este afán por serlo todo, que lleva a dificultar y estorba a quienes desempeñan los cargos, a los cuales ostensiblemente o recatadamente aspiramos, y esa inquietud y descontentamiento, crearon hábitos de indisciplina enormemente dañosos para el interés nacional.

Contra ellos, es conveniente trabajar a todas horas y desde todos los sitios, pero más especialmente, y en el respecto que pudieramos llamar civil, desde la Universidad, imbuyendo el espíritu de disciplina, que no es la sumisión del autómatas, sino la subordinación consciente, reconociendo las jerarquías y aspirando, incluso con vehemencia, a ocupar las más altas, pero por el estudio y por el ejercicio regular de los derechos y el cumplimiento de los deberes ciudadanos.

Afortunadamente, cada día tiene menos representantes en la Universidad española y en los Colegios de Doctores aquella casta de maestros declamadores de la revolución que seducían fácilmente a la juventud es-

colar generosa e inexperta; siendo de creer que los pocos rezagados que queden, rectificarse su conducta y que sean cualesquiera sus ideas en lo que atañe a la organización política del Estado comprenderán que es indispensable alentar el espíritu de disciplina, base del orden y del progreso de la nación. Y, esa empresa tan fecunda en bienes de orden moral y material, solo pueden realizarla las buenas siembras universitarias, premisas de las copiosas y óptimas recolecciones patrióticas.

MIGUEL PEÑAFLORES

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido doña Fernanda Rico, viuda de Minguez, madre política del Alcalde excelentísimo señor don Alfonso Torres.

—También han venido de Madrid, don Carlos Minguez y su esposa doña Adelina Salmerón

—Ha salido para Madrid llamado con toda urgencia a las sesiones del Consejo Superior Bancario, el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

ONOMASTICOS

Hoy día, de Nuestra Señora del Rosario, celebran su Santo, entre otras, las señoras de Milte y de Cuesta Milvain y las señoritas de Doggio, Gómez Rube, Cano, Montojo y La Rocha.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la esposa de nuestro compañero de Redacción don Antonio Navarro.

Enhorabuena y salud para criarla.

La labor municipal

Nuevos edificios.—Otra calle nueva y un puente sobre la rambla

Continúa su labor en pro de la nueva Cartagena el Alcalde Excmo. Sr. don Alfonso Torres.

Para el próximo mes de Diciembre tiene el proyecto de verificar la bendición y colocación de la primera piedra para los nuevos edificios del Mercado e Instituto, los dos en el ensanche. Al acto concurrirá nuestro amado Prelado que hará la bendición.

Con rapidez extraordinaria se levantarán los referidos edificios, pues quiere el Alcalde que en breve plazo quede terminado.

—Van adelantadísimo los trabajos de la nueva calle que parte desde la calle Real al barrio de la Concepción, comenzándose uno de estos días la construcción de un puente de hierro sobre la rambla de Benipila,

Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena

DE MUSICA DR. VADILLA DENTISTA

Médico

DENTISTA

Ex-ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid

Gabinete moderno, instalado con arreglo a los últimos adelantos
Consultas de 10 a 1 y de 3 a 6. Domingos y festivos: de 10 a 1.

ECONOMICA: de 6 a 8
CARMEN 51 a 55--Principal
CARTAGENA

Como aficionados a la música y admiradores del gran profesor don Jerónimo Oliver que hoy dirige la notabilísima banda de Infantería de Marina, nos satisface de modo extraordinario los elogios que la ciudad de Lorca dirige a esta agrupación musical con motivo de su actuación en aquella ciudad y mucho más por la acción caritativa llevada a efecto por los señores Baeza y Oliver de dar un concierto en el teatro Guerra a beneficio de los pobres, beneficio que dió pingües ganancias.

Dos cronistas, brillantísimos en su pluma, hablan estos días en «El Porvenir» y «EL ECO» de la conveniencia de la constitución de una banda municipal.

Este cronista viene desde hace mucho tiempo ocupándose de ello y ya en el mes de Agosto dijo en este diario que creía factible que la «Agrupación Musical» constituida por el joven músico don Eduardo Lázaro, ampliada, y con la venia de las autoridades de Marina y Guerra y con X subvención del Ayuntamiento pudiera ser la que se llamara banda municipal,

De otra forma, adquiriendo ahora instrumental que tanto cuesta, reunir a los profesores, cosa difícilísima, o empezar a educar asilados, es cosa de una labor estéril.

Militares y paisanos, que ya ellos se han agrupado para las pasadas veladas en el Muelle, es la única forma de que pudiéramos tener lo que deseamos.

SAXOFON

Mañana de 6 45 a 8 45 de la tarde la banda de Infantería de Marina ejecutará ante la residencia del Excmo. señor Capitán General, el siguiente programa:

«Infantería de Marina», pasodoble, José.

«Las noces de Fegoro», (Overtura) Mozart.

«El paraíso perdido», (fantasia) Pencela.

«Granada», (serenata española) Albeniz.

«Doña Francisquita» (fantasia) Vives.

«El Regreso» (pasodoble) Roig.

La fiesta del Libro

Esta mañana se ha celebrado en la Escuela Nacional que dirige doña María del Sagrario Montero (calle del Aire 30) una fiesta literaria con motivo del Día del Libro en la siguiente forma:

Conferencia de «Lo que es el Libro y lo que representa la Fiesta del Libro», por la profesora.

Breve conferencia de la Vida de Cervantes y el Quijote, por la joven Maestra Nacional señorita Elisa Nieto Montero.

Después varias niñas leyeron biografías y trabajos de los poetas y escritores murcianos Monroy, Medina, Selgas, Balart y otros y también de doña Pilar Pascual de San Juan, Santa Teresa de Jesús y doña Emilia Pardo Bazán.

La señorita Consuelo Nieto Montero, Maestra Nacional, disertó sobre «La Patria y la madre española».

Presenciaron el acto muchas familias de las niñas. Estas fueron obsequiadas con tamos de flores.

Teatro Circo

Sigue actuando en este teatro la compañía de zarzuelas empresa Montecinos.

Para muy en breve, según nos anuncian, se reprisará con carácter de acontecimiento la hermosa zarzuela, «Marina» en la que actuará la notabilísima cantante Amparito Oliver.

—Nos informan que después de la actuación de la compañía que acudida Alberich, debutarán en este teatro los artistas Ramber y Cándida Suárez, y luego la compañía de zarzuelas de Ramón Peña; habiendo firmados otros contratos con distintas entidades artísticas que cubren todas las fechas hasta después de Navidad.

SIGFRIDO

Información de Marina

Ha salido del dique de este Arsenal después de efectuar reparaciones el cazatorpedero «Villaamil».

Cámara de Comercio

Conforme a lo dispuesto en el artículo 443 del Código del Trabajo, se convoca a los Comerciantes e Industriales, pertenecientes a esta Cámara de Comercio, al objeto de proceder a la designación por parte de ésta, por medio de votación de los Vocales Patronos que puedan integrar el Tribunal Industrial de esta Ciudad.

Los gerentes, apoderados, Administradores, etc. de los Sociedades, para tomar parte en dicha votación tendrán que estar legalmente autorizados por la Sociedad que representen.

Dichas votaciones se celebrarán el próximo día 11 del actual, en el local de esta Cámara (García Aliz, n.º 7 1.º) de 3 a 7 de la tarde de dicho día.

Pinceladas

Vive en Andorra un sujeto que es según parece, el hombre más alto del mundo.

Este individuo, que se llama José Puñols, mide tres metros veinticinco centímetros de altura, o sea cincuenta centímetros más que el gigante Goliath, el cual según cálculos hechos por un miembro de la Sociedad Bíblica de Londres y publicados recientemente en una revista inglesa, solo tuvo una estatura de dos metros setenta y cinco centímetros.

El gigante andorrano de que hablamos tiene en la actualidad diez y nueve años. Come varios kilos de carne en cada comida, acompañados de tres litros de vino de Rioja, y de no ser así, moriría de inanición según dice.

Su salud no es muy completa, pues padece vértigos.

Es natural. Con esa estatura, se mareará mirando al suelo.

Para fortalecerle se le está aplicando ahora una medicación ferruginosa.

Con lo cual quizás asombre aún más su talla de cerro. ¡Dónde irá a parar ese hombre si llega a crecerse al hierro!

Se ha producido en Riga un violento incidente entre el secretario de Krasin y la señora Kollontai, ex-embajadora de Rusia en Oslo, que se vio recientemente obligada a dimitir dicho cargo por haber denunciado algunos bolcheviques el lujo con que vestía.

Como uno de esos censores del lujo de la señora Kollontai era el secretario de Krasin, al encontrarse con él hace días la señora Kollontai hubo entre ambos un altercado y la ex-embajadora propinó un par de bofetadas al secretario.

La señora Kollontai, por lo que se ve, es una diplomática de corte boixístico.

Y una rusa de abrigo. Diría al secretario al irle a abofetear:

—¡Como me echastéis de Oslo, Oslo vengo a cobrar!

La ciudad de Encarnación, en el Paraguay, fué hace días devastada por un ciclón.

Con este motivo, desde Asunción se han enviado allí trenes con auxilios.

Esta conducta, que el belén hizo nacer de ese ciclón, demuestra que se llevan bien la Encarnación y la Asunción.

Y al fin más vale esto, aquí y en Logroño, que no que ambas damas se tiren del moño.

La policía de Zaragoza está trabajando activamente para descubrir a los autores de un robo de hilo telefónico cometido en las afueras de aquella capital.

El hilo robado tiene en total nueve kilómetros de largo, nada menos, y pesa unos ochocientos kilos.

La policía, al decir de los periódicos, tiene una pista segura.

Claro. Como se trata de un robo de hilo telefónico, pues... por el hilo se saca el ovillo.

Digo yo. Lo malo es que, siendo el hilo de nueve kilómetros, figúrese usted cómo será el ovillo.

En tercera plana originales de interés